

**DAMPAK ZAKAT TERHADAP KEMISKINAN  
DAN KESEJAHTERAAN  
(Studi Kasus: BAZNAS Kabupaten Pati)**



**SKRIPSI**

Disusun guna Memenuhi Salah Satu syarat  
untuk mendapatkan gelar (S1)  
Bidang Ekonomi Syariah (ES)

Disusun Oleh:  
**Imam Syafi'i**  
NIM 1950110104

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Cempingrebojokejo 171 Desa 11 Kudus 70922, Telp: (0271) 832677 Fax: (0271) 841043  
Email: [fti@iainkudus.ac.id](mailto:fti@iainkudus.ac.id) Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Imam Syafi'i  
NIM : 1950110104  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : Dampak Zakat Terhadap Kemiskinan dan Kesejahteraan Mustahik (Studi Kasus: BAZNAS Kabupaten Pati)

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 21 Februari 2023 sampai dengan 18 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 27 Juni 2023  
Pembimbing

Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.S  
NIP. 198503212011011011



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat: Jalan Congc Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com),

website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi  
 Saudara:

Nama : Imam Syafi'i  
 NIM : 1950110104  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Ekonomi Syariah  
 Judul : Dampak Zakat Terhadap Kemiskinan  
 dan Kesejahteraan (Studi Kasus:  
 BAZNAS Kabupaten Pati)

Telah diujikan pada 14 Juni 2023 dan dinyatakan LULUS dalam  
 Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium  
 Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Abdul Haris Na'im, S.Ag., M.H.</u> NIP. 197109071998021001 Ketua/Penguji I	18/07/23	
<u>M. Arif Hakim, M.Ag</u> NIP. 197901072005011006 Ketua/Penguji II	18/07/23	
<u>Sufiana Noor, M.M.</u> NIP. 198811272020122009 Sekretaris	18/07/23	
<u>Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.Si.</u> NIP. 198503212011011011 Dosen Pembimbing	18/07/23	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	18/07/23	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengen penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya :

Nama : Imam Syafi'i

NIM : 1950110104

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun: dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 Juni 2023

Yang menyatakan,



Imam Syafi'i  
1950110104

## MOTTO

عَنْ ابْنِ عُمَرَ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُمَا قَالَ قَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ بُنِيَ  
 الْإِسْلَامُ عَلَى خَمْسٍ شَهَادَةِ أَنْ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَأَنَّ مُحَمَّدًا رَسُولُ اللَّهِ وَإِقَامِ الصَّلَاةِ  
 وَإِيتَاءِ الزَّكَاةِ وَالْحُجِّ وَصَوْمِ رَمَضَانَ. رواه البخاري

Artinya : “*Dari Ibn Umar ra berkata: Rasulullah SAW bersabda: Islam ditegakkan atas lima pilar, bersyahadat tidak ada tuhan selain Allah dan Muhammad Rasulullah, mendirikan sholat, membayar zakat, haji dan puasa di bulan Ramadhan*”. (HR. Bukari dan Muslim)<sup>1</sup>

Dengan demikian barangsiapa yang menunaikan zakat berarti ia telah membangun tatanan yang baik, memberikan hak-hak orang yang tertahan oleh muzakki, menegakkan Islam dan menolong orang-orang lemah. Sedangkan orang-orang yang meninggalkan zakat artinya telah merusak tatanan sosial dengan membiarkan tetap adanya kesenjangan dan membiarkan orang lemah hidup dalam penderitaan dan kesulitan.

---

<sup>1</sup> Dr. Zulkifli, M. Ag, "Panduan Praktis Memahadmi Zakat, Infaq, Shadaqah, Wakaf Dan Pajak", (Yogyakarta: Penerbit Kalimedia, 2020)



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan *Alhamdulillah wa Syukurillah* dan penuh rasa syukur kepada Allah SWT. Keberhasilan dan kesuksesan yang sempurna ini dapat dicapai tanpa perjuangan dan usaha pribadi. Maka segala kerendahan hati dan penuh kebahagiaan, penulis dengan tulus mempersembahkan karya ilmiah ini kepada:

1. Bapak Rukani dan ibu Sulasmi saya tercinta yang senantiasa mencurahkan kasih sayang, perhatian, kesabaran dan tak pernah lelah memanjatkan doa yang tulus serta memberi semangat dan dukungan moral maupun materil yang luar biasa, sehingga penulis dapat menyelesaikan kuliah serta skripsi dengan lancar.
2. Kakek Kasiran, Kakakku Ahmad Zainuri dan Idayanti, Adikku Muhammad Haris, yang selalu memberikan semangat, dukungan, dan doa tiada henti.
3. Dosen pembimbing Skripsi Dr. Bayu Tri Cahya, SE., M.Si, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran serta memberikan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Bapak/Ibu Dosen yang senantiasa memberikan segenap ilmu dan pengajaran serta pengalaman yang sangat berarti dalam pendidikan saya.
5. Buat para informan wawancara Abdullah Adib, S.Sos.I, Ummi Rohmawati, Imam Zarkasi, Triya Nur Vianjaya, Shofiatun, Hidayah Oktavia, Khoirul Anam, Ali Subhan, Dasini, Munawar, telah menyempatkan waktu, dan tenaga untuk membantu saya dalam proses penelitian skripsi ini.
6. Tak lupa para sahabat saya Dani, Mak Tin, Ulfi, yang selalu membantu dan memberi semangat serta dukungan yang tak pernah henti.
7. Teman-teman seperjuangan khususnya kelas ESC 2019, terima kasih untuk kebersamaanya selama ini di bangku perkuliahan, kalian semua yang telah memberikan motivasi dan semangat, kebersamaan dalam menjalani masa-masa perkuliahan, dan juga menjadi sahabat senasib, seperjuangan dalam menggapai cita-cita yang mulia ini.
8. Para pembaca Budiman, semoga karya tulis ini dapat menambah wawasan dan pengetahuan khususnya para Mahasiswa Mahasiswi yang sedang menempuh studi.
9. Kepada semua pihak yang telah memberi bantuan, motivasi serta doa dari awal hingga akhir yang tidak mungkin penulis sebutkan satu persatu.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وَ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...وِ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ..وُ..	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	' <i>A/a</i> '	ء	<i>A'a</i> '	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A'a</i> '	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	G/g	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَكِي	<i>Falakiy</i>
س	S/s	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	' <i>ālamiy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā'ah</i>		

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

Puji syukur kehadirat Allah SWT. Senantiasa memberikan taufiq, hidayah dan inayah-Nya. Sholawat serta salam semoga senantiasa dilimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SWA. *Alhamdulillah*, atas izin dan pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Dampak Zakat Terhadap Kemiskinan dan Kesejahteraan Mustahik”** ini sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana (S1) program studi Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus

Maka dengan penyelesaian penyusunan skripsi ini, penulis banyak mengalami *kesulitan*. Namun, berkat bantuan dan kerja sama dari berbagai pihak, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan. Karena itu, penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc, MSi, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. H. Wahibur Rakham, SE., M.Si.,Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Muhammad Husni Mubarak, SE. MM. selaku kepala program studi Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. DR. Bayu Tri Cahya, SE., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran, serta memberikan pengarahan penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen dan staf pengajar dilingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Para informan wawancara, yaitu Abdullah Adib, S.Sos.I. Ummi Rohmawati, Imam Zarkasi, Triya Nur Vianjaya, Shofiatun, Hidayah Oktavia, Khoirul Anam, Ali Subhan, Dasini, Munawar, telah menyempatkan waktu, dan tenaga untuk membantu saya dalam proses penelitian skripsi ini.
7. Kedua orangtua dan keluarga besar saya tercinta yang selalu melimpahkan doa dan memberikan bantuan moril, materil, maupun spiritual sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.
8. Sahabat- sahabat saya yaitu sahabat saya Dani, Mak Tin, Ulfi, yang selalu membantu dan memberi semangat serta dukungan yang tak pernah henti.



9. Semua teman-teman seperjuangan khususnya kelas ESC 2019. Terima kasih telah menjadi bagian dari kisah penulis selama dikampus IAIN kudus.
10. Dan kepada semua pihak turut serta memberikan semangat dan motivasi dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebut satu persatu

Penulis tidak dapat memberikan sesuatu apapun selain ucapan terima kasih dan doa yang dapat penulis panjatkan semoga Allah SWT menerima amal baik mereka, serta membalasnya dengan sebaik-baiknya balasan. Tiada yang sempurna di dunia ini, begitu halnya dengan skripsi yang *penulis* susun. Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini terdapat banyak kekurangan dalam berbagai aspek di dalam penulisan.

Oleh karena itu, penulis selalu membuka kritik dan saran yang membangun demi kebaikan skripsi ini. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis secara khusus dan umumnya bagi para pembaca semuanya. Amin.

Kudus 27 Juni 2023  
Penulis

**Imam Syafi'i**  
**NIM 1950110104**